



Die fünf Tugenden – Wohlwollen, Gerechtigkeit, Etikette, Wissen, Vertrauen

## Gojô – Nin, Gi, Rei, Chi, Shi

**23. Jodo Gasshuku in Basel mit Jean-Pierre Pahud, Chuden IJF, Gomokuroku SMR  
 18. bis 20. November 2022 im Dojo des Aikikai Basel**

Vor über zwei Jahren wollten wir schon einen Gasshuku zum Thema der fünf Tugenden, die auf Konfuzius zurück gehen, veranstalten. Pascal Sensei hatte dazumal bereits eine Vorlage für eine entsprechende Kalligraphie zur Verfügung gestellt. Aus verschiedenen Gründen, unter anderem die Corona-Pandemie, hielt uns bisher ab, einen entsprechenden Lehrgang durchzuführen. Gojô – ein anspruchsvolles Thema für einen Stage, weil es sich nicht ein zu eins anwenden lässt. Jean-Pierre gab uns den Hinweis, Die Tugenden auf die einzelnen Techniken, die Katas und die Serien anzuwenden, jeweils auf unserem Niveau. So habe ich dies zumindest verstanden. 😊

Ein grosses Dankeschön geht an Jean-Pierre, der den Gasshuku geleitet hat, an alle Teilnehmenden und an Ursula für das wunderbare Essen.

More than two years ago, we wanted to organise a gasshuku on the theme of the five virtues that go back to Confucius. Pascal Sensei had already provided a template for a corresponding calligraphy. For various reasons, including the Corona pandemic, we have so far been prevented from holding a corresponding course. Gojô - a challenging subject for a stage because it cannot be applied one-to-one. Jean-Pierre gave us the hint to apply the virtues to the individual techniques, the katas and the series, each at our level. At least that is how I understood it. 😊

A big thank you goes to Jean-Pierre for leading the Gasshuku, to Ursula for the wonderful food and to all participants.

